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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Вопрос о финансировании учета дикого северного оленя на Таймыре рассмотрят 
депутаты Заксобрания Красноярского края  

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края от Таймыра Валерий Вэнго 
поддержал инициативу членов Охотохозяйственного совета при Правительстве края (далее – 
Совет) о необходимости проведения учета дикого северного оленя на территории Таймыра. 
Вопрос о финансировании данной процедуры в 2013 году будет вынесен на рассмотрение 
депутатов Заксобрания. Об этом по итогам участия в заседании Совета сообщила начальник 
Отдела природных ресурсов Администрации муниципального района Людмила Попова.  

Повесткой дня заседания Охотохозяйственного совета, приуроченного к открытию 
весенней охоты, также был рассмотрен вопрос об ограничениях и запретах на использование 
объектов животного мира, отнесенных к объектам охоты. Так, на территории Таймыра 
запрещается охотиться на селезней, уток, гусей в поймах рек Большая Балахня, Новая в 
границах сельского поселения Хатанга, на островах Кабацкий, Большой Леонтьевский, Малый 
Леонтьевский в границах городского поселения Дудинка.  

Кроме того, на заседании Совета определены сроки охоты на сезонную дичь. В 
северной части Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района охотничий сезон 
пройдет с 26 мая по 6 июня. Выше 72 параллели охота разрешена со 2 по 17 июня текущего 
года. 

«Таймыр» 
 
Глава Таймыра Сергей Батурин выступил в защиту прав таймырских промысловиков 

Глава Таймыра Сергей Батурин направил обращение в адрес руководителя 
Федерального агентства по рыболовству Российской Федерации Андрея Крайнего с 
предложением учитывать специфику отдаленных северных территорий, к которым относится 
Таймыр, при принятии поправок к Правилам организации и проведения конкурсов на право 
заключения договора о предоставление рыбопромыслового участка для осуществления 
промышленного рыболовства.  

Согласно предлагаемым изменения, для участия в конкурсе на предоставление 
рыбопромыслового участка гражданам предстоит не только собрать пакет обязательных 
документов, но и подтвердить факт уплаты задатка. Данное требование, по мнению Сергея 
Батурина, ограничивает участие таймырских промысловиков в конкурсе, а зачастую и вовсе 
делает его невозможным.  

Так, из 27 населенных пунктов Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района только в трех – городе Дудинке, поселке городского типа Диксоне и селе Хатанге 
имеются отделения Сбербанка России. В остальных сельских населенных пунктах, где 
подавляющая часть населения (а это лица из числа коренных малочисленных народов 
севера) проживает за счет добычи водных биологических ресурсов, отделений Сбербанка 
России нет. При этом пешеходная или транспортная доступность между данными 
населенными пунктами полностью отсутствует. Соответственно пользователи не имеют 
возможности перечислить задаток за предоставление рыбопромысловых участков. Выезд в 
районный центр или другой населенный пункт, где имеется отделение Сбербанка РФ, 
потребует от пользователей больших финансовых затрат, как на транспорт, так и на 
проживание. Ко всему необходимо учитывать климатические условия Крайнего Севера и 
имеющуюся инфраструктуру, а она такова, что в райцентр можно добраться только 
самолетом или вертолетом один раз в две недели при наличии благоприятных погодных 
условий.  

В связи с данными обстоятельствами, Глава Таймыра предлагает исключить из 
проекта Постановления РФ положения, вносящие вышеназванные изменения в Правила 
организации и проведения конкурса на право заключения договора о предоставление 
рыбопромыслового участка, и сохранить действующую норму. Сейчас участники конкурса 
просто направляют в комиссию предложения о размере платы на право заключения договора 
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о предоставлении рыбопромыслового участка. В случае если промысловик выигрывает 
конкурс, он гарантированно оплачивает указанную им сумму. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжают улучшать систему уличного освещения 

Система уличного освещения Дудинки пополнилась двумя новыми объектами.19 марта 
завершены работы по монтажу светильников в районе домов № 2 и № 29 на улице Щорса. 
Двухрожковый 160-ваттный светильник смонтирован на вновь установленной в пятом 
микрорайоне Дудинки опоре,  второй, мощностью 270 Вт – на подъеме улицы Щорса к улице 
Островского. Светильники российского производства выполнены на основе светодиодов XP-
G, специально разработанных для систем уличного освещения  американской фирмой CREE 
- лидером мирового производства и поставки люминофоров. Срок службы новых 
светильников насчитывает 100 тысяч часов, против 15 - 24 тысяч часов у ламп ДРЛ,  ДНаТ, 
параметры цветопередачи светодиодных светильников также превышают показатели старых 
ламп в 3-4 раза. Энергосберегающие светильники приобретены и установлены за счёт 
средств городского бюджета. 

АСДГ 
 
Дудинские проекты поддержаны в крае 

Два проекта, представленных городским Домом культуры для участия в грантовой 
программе Красноярского края «Социальное партнерство во имя развития», получили 
финансовую поддержку краевого бюджета. Проект «Кустук» (с долганского языка – «Радуга») 
в номинации «Защищенное детство» предполагает создание национального молодежного 
самодеятельного кукольного театра. В рамках проекта планируются постановки спектаклей на 
языках народов Таймыра, организация мастер-классов по изготовлению национальных кукол, 
а также семинары, гастроли в поселках, выездные мероприятия в детских садах и школах 
Дудинки и Норильска. 

Проект «Бараксан», отмеченный в номинации «Красноярская идентичность», 
направлен на пропаганду национальной кухни и традиционной одежды коренных 
малочисленных народов Таймыра. В числе мероприятий фестиваль «Строганина Таймыра», 
праздник национальной одежды «Орнаментов сплетение», выставка национальной кухни 
«Кухня северных народов», цикл детских интерактивных программ. 

Каждый из проектов будет обеспечен финансированием в размере 200 тысяч рублей. 
Основный партнер по реализации – общественная организация «Ассоциация коренных 
малочисленных народов Севера Красноярского края».  

АСДГ 
 
Молодёжь  предпочитает брейк-данс 

В ежегодном городском конкурсе брейк-данса «B-boy Expo», прошедшем в городском 
Доме культуры 17 марта приняли участие команды из города Норильска: творческое 
объединение «Дождь», группа «Высокая энергия». Дудинку представляли группа «Реактив» 
из Центра туризма и творчества «Юниор» и группа по брейк-дансу «Win by plan» (городской 
Дом культуры). Победа в номинации «Командное шоу» присуждена группе «Высокая 
энергия», в номинации «Битва команд» – норильчанам  из группы «Дождь». В номинации 
«Сольное исполнение» на профессиональном уровне абсолютным лидером стал дудинец 
Панкрат Панкратов. «B-boy Expo-2012» стал самым массовым конкурсом за все время его 
проведения: в соревнованиях участвовало более 200 человек – как спортсменов, так и 
болельщиков. 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
Главой Норильска избран Олег Курилов 

Такое решение норильские депутаты сегодня приняли на первой после выборов сессии 
Норильского городского Совета. 

Всего на пост главы города было предложено две кандидатуры – действующего главы 
Норильска Сергея Шмакова и депутата Олега Курилова. После самоотвода Сергея Шмакова 
"по личным обстоятельствам, в связи с планируемым отъездом из Норильска", норильские 
парламентарии рассматривали только одну кандидатуру на пост главы города.  

В ходе тайного голосования большинством голосов было определено, что возглавлять 
городской Совет и осуществлять полномочия главы Норильска в ближайшие 5 лет будет Олег 
Курилов, ранее занимавший должность заместителя директора Заполярного филиала ОАО 
"ГМК "Норильский никель" по персоналу и социальной политике. Напомним, представитель 
ВПП "ЕДИНАЯ РОССИЯ" Олег Курилов был избран депутатом Норильского городского 
Совета 4 марта 2012 года. Инаугурация нового главы Норильска состоится 17 апреля 2012 
года. 

Помимо этого, депутаты сегодня избрали и заместителя главы города (председателя 
постоянной депутатской комиссии по бюджету и собственности) – большинством голосов им 
избран Виктор Цюпко. 

Также были утверждены председатели и составы всех депутатских комиссий: комиссию по 
законности и местному самоуправлению возглавил депутат Леонид Соломаха; 
председателем комиссии по городскому хозяйству, осуществляющим свои полномочия на 
освобожденной основе, избран Сергей Ткаченко; комиссию по социальной политике 
возглавил Владимир Бондарь. 

"Несмотря на то, что я в ближайшее время планирую переехать в другой город, я останусь 
действующим депутатом Норильского городского Совета. Буду работать в комиссии по 
законности и местному самоуправлению. Всем своим избирателям могу пообещать, что все 
наказы, которые я получил в ходе предвыборной кампании, будут выполнены. Оставляя свой 
пост, я могу сказать одно – за 10 лет моей работы в городском Совете мы многого достигли. 
Сейчас у родного мне Норильска большое будущее – благодаря четырехсторонним 
соглашениям впереди нас ждет не стабильность, а стабильное развитие", - 
прокомментировал итоги сессии городского Совета Сергей Шмаков. 

"Наша главная задача сейчас – и депутатского корпуса, и администрации города – 
продолжить реализацию всех принятых ранее проектов и программ. Город, действительно, 
развивается. Норильск – город сложный, значимый не только в Красноярском крае, но и в 
России. Уверен, что нам удастся и дальше конструктивно работать на благо Норильска", - 
подчеркнул Олег Курилов. 

"Между городом и Компанией подписаны важные  программы и соглашения, реализация 
которых обязательно будет продолжена. Уверен, что Олег Курилов, проявивший себя 
высококвалифицированным руководителем в Заполярном Филиале компании, будет грамотно 
решать задачи по дальнейшему развитию Норильска", - заявлил директор ЗФ ОАО "ГМК 
"Норильский Никель" Евгений Муравьев. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Более 2 млрд. долларов США инвестирует «Норильский никель» в объекты энергетики 
в Норильском промрайоне 

 ОАО ГМК «Норильский никель» активизировало работу по модернизации собственных 
электроэнергетических объектов, расположенных в Норильском промышленном районе. 

 В рамках реализации Стратегии производственно-технического развития Компании на 
период до 2025 года, принятой Советом директоров 27 октября 2011 года, объявлены 
тендеры по реконструкции объектов генерации энергосистемы (ТЭЦ-1, ТЭЦ-2, ТЭЦ-3, Усть-
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Хантайская ГЭС) и модернизации основного и вспомогательного энергетического 
оборудования. 

 Как сообщает пресс-служба «Норникеля», суммарный объем инвестиций в объекты 
энергетики составляет 2,1 млрд. долл. США. Эта сумма включает в себя как инвестиции по 
уже объявленным тендерам, так и по тем объектам, по которым конкурсная документация 
находится только в стадии разработки. Все работы направленных на повышение 
эффективности и обеспечение надежности работы энергосистемы ГМК «Норильский никель».  

 С 2012 года было объявлено семь тендеров по определению подрядчиков для проведения 
такого рода работ. 

 Итоги первого тендера - на подряд по строительству трех газотурбинных установок 
суммарной мощностью 150 МВт на ТЭЦ-3 (г. Кайеркан) – уже подведены. В настоящее время 
идет работа по оформлению документов по подряду. Еще по шести тендерам победитель 
будет определен до конца 2012 г. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Пассажиры рейса Москва-Красноярск отказались лететь из-за дыры в обшивке лайнера 

Пассажиры рейса «Москва-Красноярск» отказались лететь, испугавшись дыры в обшивке 
лайнера Boeing-737 авиакомпании «Трансаэро».  

Как подтвердили корреспонденту ИА KNews в пресс-службе авиакомпании, инцидент 
произошел в ночь на 20 марта в аэропорту «Домодедово». Сначала на борту рейса № 157 
выявили неполадки, связанные с неисправностью системы индикации кондиционирования 
салона, однако их устранили. «Затем при подготовке к взлету один из пассажиров заметил 
отсутствие лючка на пилоне одного из двигателей. Необходимо подчеркнуть, что в 
соответствии со всеми техническими документами компании Boeing, отсутствие этого лючка 
не является препятствием для выполнения полета», — пояснили в пресс-службе, добавив, 
что воздушное судно было абсолютно исправно, а отсутствие лючка никакой роли в полете не 
играет — он является смотровым. 

Несмотря на это, 27 человек отказались лететь. «Тем, кто захотел сдать билеты, 
полностью компенсировали их стоимость, другие пассажиры перебронировали билеты на 
другие рейсы», — заверили в пресс-службе. 

В 2:10 ночи по Москве судно вылетело в Красноярск, и в 10:33 благополучно приземлилось 
в аэропорту Красноярска. 

Newslab.ru 
 
Андрей Клишас стал сенатором от Красноярского края 

 Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов подписал указ о назначении Андрея 
Клишаса членом Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 
представителем от Правительства Красноярского края в Совете Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации.  

Указ вступил в силу 19 марта. Занимавшая ранее эту должность Вера Оськина назначена 
на должность помощника губернатора Красноярского края, однако пока все еще числится в 
рядах членов Совета Федерации на официальном сайте палаты. 

Андрей Александрович Клишас родился 9 ноября 1972 года. В январе 2001 года Клишас 
был избран председателем совета директоров РАО «Норникель». В первый раз избран 
председателем совета директоров ОАО АКБ «Росбанк» в феврале 2004 года. С августа 2010 
года являлся президентом ГМК «Норильский никель». Женат. Обладатель медали Анатолия 
Кони, ордена Святого благоверного князя Даниила Московского III степени, памятного знака 
Святителя Николая I степени, медали ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. 

ИА Пресс-Лайн 
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Правительство края поддержит безработных, готовых работать в другой местности  
Безработные жители Красноярского края, которые готовы работать в другой местности, 

получат бесплатный проезд к месту работы и обратно, суточные во время следования туда и 
обратно (100 рублей в сутки) и компенсацию расходов на аренду жилья (550 рублей в день). 
Как рассказал руководитель агентства труда и занятости населения Виктор Новиков, в 2009-
2011 годах это направление реализовывалось в рамках программы «Снижение 
напряженности на рынке труда» и было востребовано у жителей края. 

Согласно порядку, утвержденному 20 марта на заседании правительства Красноярского 
края, также будет оказываться поддержка безработным, которые вместе со своими семьями 
планируют переселиться в другую местность, где есть подходящие рабочие места. Кроме 
оплаты проезда и суточных, семьям безработных предусмотрена оплата провоза имущества 
и единовременная помощь (40 тыс. руб. на семью при переезде в пределах края). 

«Наибольшее количество вакансий представлено в городах и районах, где реализуются 
инвестиционные проекты, в то время как трудовые ресурсы, которые могли бы закрыть эту 
кадровую потребность, зачастую сосредоточены в других территориях, — отметил Новиков, 
— Поэтому развитие внутри краевой миграции — очень важный и необходимый процесс. Есть 
работодатели, готовые привлекать людей из других территорий, есть и желающие переехать. 
Принятие порядка позволит развивать это направление». 

В этом году с помощью программы планируется трудоустроить в другой местности 243 
человека. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Реформа армии окончена 

На прошедшей вчера ежегодной коллегии Минобороны президент Медведев заявил, что 
«реформирование Вооруженных сил практически завершено. Большинство частей и 
соединений готовы приступить к выполнению боевых задач в кратчайшие сроки». Среди 
успешно проведенных мероприятий президент отметил укрепление Стратегических ядерных 
сил и создание единой системы воздушно-космической обороны. Медведев заверил, что на 
нужды обороны до 2020 г. будет направляться не менее 2,8% ВВП. 

За время реформы с 2008 г. российская армия претерпела радикальные изменения, 
фактически речь идет о начале преобразований, сравнимых с армейскими реформами Петра 
Первого и Дмитрия Милютина (военного министра времен Александра Второго), говорит 
директор Центра анализа стратегий и технологий Руслан Пухов. Произошел уход от 
советской модели массовой мобилизационной армии, для чего численность армии военного 
времени (оценка мобилизационного ресурса страны) сокращена с 5 млн человек до 1,7 млн, а 
большинство кадрированных частей, которые должны развертываться по мобилизации, 
ликвидированы. Количество офицеров сокращено вдвое до 150 000 (в прошлом году решено 
увеличить их число до 220 000), перечисляет Пухов, началось массовое перевооружение 
армии. 

Радикально изменилась оргштатная структура Вооруженных сил, с тем чтобы войска стали 
более мобильными и управляемыми. В Сухопутных войсках вместо цепочки армия — дивизия 
— полк введена цепочка армия — бригада. В ВВС упразднены авиадивизии и авиаполки, а 
все силы сосредоточены на семи авиабазах первого разряда и десятке меньших баз. Однако 
штаты бригад пересматривались несколько раз и будут пересматриваться в дальнейшем, 
говорит офицер Минобороны, оптимальная структура бригад так и не была найдена. 

Важно и то, что с начала 2012 г. оклады военным были подняты в 2-3 раза, это, видимо, и 
дало Медведеву основания говорить о том, что реформа в основном завершена, говорит 
офицер центрального аппарата Минобороны. Но в ходе реформы были допущены метания: в 
2009 г. уже набранные несколько десятков тысяч контрактников были уволены, а число 
призывников увеличено с 200 000 до 250 000-300 000 и только в 2011 г. было объявлено о 
плане набрать к 2017 г. в общей сложности 420 000 контрактников, отмечает офицер одной из 
строевых частей Минобороны. 
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Выполнить план по набору контрактников будет непросто, констатирует редактор Moscow 
Defense Brief Михаил Барабанов, воспитать профессиональный сержантский корпус — очень 
сложная задача. Но если она будет выполнена, можно будет сказать, что к 2017 г. реформа 
действительно завершена и можно начинать переход к полной отмене призыва, говорит 
офицер Минобороны, число же призывников уменьшится к 2017 г. примерно вдвое . 

Министр обороны Анатолий Сердюков в своей речи на коллегии обрисовал задачи на 2012 
г.: разработать план обороны страны на период до 2016 г., а также испытать в сентябре 
единую автоматизированную систему управления войсками в ходе стратегических учений 
«Кавказ-2012». 

Слова Медведева о завершении реформы многие в Минобороны восприняли как указание 
на то, что Сердюков покинет пост министра, давно ходят слухи, что вице-премьер Дмитрий 
Рогозин займет по совместительству и пост министра, говорит офицер. Он отмечает, что за 
время работы Сердюкова радикально изменился и центральный аппарат министерства, где 
стало гораздо больше гражданских служащих и женщин. 

Чиновник Кремля уверяет, что первая достоверная информация о перспективах Сердюкова 
и других высших чиновников может появиться лишь недели через две. Ранее другой 
сотрудник администрации сообщал, что Сердюков, которого тандем считает одним из самых 
эффективных министров, может претендовать на пост вице-премьера или председателя 
Счетной палаты. 

«Ведомости» 
 
Дворкович считает, что монетизация льгот чиновникам возможна и необходима 

Помощник президента РФ Аркадий Дворкович убежден, что идея монетизации льгот 
чиновникам будет реализована. 

"Что касается меня, я считаю, что это возможно, и считаю, что это необходимо", - сказал 
Дворкович на брифинге в Москве. 

Он подчеркнул, что это должно касаться таких вопросов, как получение жилья, 
медицинское обслуживание чиновников, предоставление им служебных автомобилей. 

INTERFAX.RU 
 

Хинштейн: Нургалиев не справился с реформой МВД и должен уйти в отставку 
Зампред комитета Госдумы по безопасности Александр Хинштейн считает, что 

действующий глава МВД Рашид Нургалиев должен уйти в отставку в связи с тем, что не 
справился с реформой МВД. Такое мнение депутат высказал "Росбалту", комментируя 
предстоящий в Госдуме "правительственный час" с участием главы МВД. 

"К сожалению, те задачи, которые ставились перед началом реформы МВД, в 
значительной степени не выполнены, и дело именно в руководстве министерства, которое 
подошло к проведению реформы абсолютно несистемно", — заявил Хинштейн. 

По его словам, рапортуя о реформе МВД, Нургалиев "фактически выдал желаемое за 
реальное". "Он (Нургалиев) должен был говорить о первом этапе реформы, а не о том, что 
она завершена. А так он занимается шапкозакидательством, и это вызывает отторжение", — 
признался депутат. 

Вместе с тем он выразил убеждение в необходимости дальнейшего реформирования 
органов внутренних дел. "Реформу необходимо продолжать, но делать это разумно и трезво", 
— заключил Хинштейн. 

«Росбалт» 
 

Реальные доходы населения в РФ в феврале выросли на 3,1% - Росстат  
Реальные располагаемые денежные доходы населения РФ в феврале 2012 года выросли 

по сравнению с аналогичным периодом 2011 года на 3,1% после повышения на 2,3% в 
январе, сообщил Росстат. 

За январь-февраль 2012 года рост доходов в реальном выражении составил 2,6%. 
За 2011 год доходы повысились на 0,8% в реальном выражении по сравнению с 2010 

годом. В 2010 году рост реальных доходов равнялся 5,1%. 
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В номинальном выражении среднедушевые доходы в феврале 2012 года составили 20 тыс. 
196 рублей, увеличившись на 7,7% по сравнению с февралем 2011 года. 

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата в феврале 2012 года, по 
предварительным данным Росстата, составила 24 тыс. 220 рублей и по сравнению с 
февралем 2011 года выросла на 17,5%. Реальная зарплата, скорректированная на 
инфляцию, повысилась в годовом исчислении на 13,3%. 

В январе 2012 года уровень среднемесячной начисленной заработной платы работников 
здравоохранения и предоставления социальных услуг составил к ее уровню в 
обрабатывающих производствах 83%, работников образования - 73% (в январе 2011 года - 
соответственно 90% и 88%). 

/Финмаркет/ 
 

"Левые" могут поторговаться за портфели в новом кабинете министров: политолог 
Заявление Сергея Миронова о том, что фракция "Справедливой России", возможно, не 

поддержит кандидатуру Дмитрия Медведева на пост премьер-министра России, может быть 
элементом борьбы за портфели в следующем кабинете министров - такое мнение 
корреспонденту ИА REGNUM высказал ведущий эксперт Центра политической конъюнктуры 
России Дмитрий Абзалов. 

"Тут есть ряд моментов, - отметил экспет. - Во-первых, необходимость усиления роли 
парламентских партий в процессе формирования правительства. Но сделать это сложно из-
за обязательств перед Совфедом. С третьей стороны, нужно учитывать и "конкурс" на 
получение руководящих постов в министерствах. Нужен некий сбалансированный вариант, и 
Миронов пытается форсировать оппозицию для реализации этого варианта. Но на данный 
момент неясно, что он может предложить в качестве альтернативы Медведеву. Возможно, 
это попытка пролоббировать свои варианты для нового кабмина, выторговать несколько 
потрфелей для оппозиции. Заявлеине Миронова, кстати, сделано в условиях, когда и у него 
самого есть оппозиция в рядах партии, в лице того же Геннадия Гудкова". 

ИА REGNUM 
 

Мизинчик миллиардера ужаснул Думу  
Госдума приняла во втором чтении президентский законопроект об упрощении регистрации 

политических партий. Минимальная численность членов партии снижается в 80 раз - с 40 
тысяч до 500 человек. Депутаты опасаются, что у избирателей от такой политической 
щедрости просто "поедет крыша". 

Ко второму чтению президентской инициативы депутаты подготовили 51 поправку, 24 из 
них были отклонены, а 16 приняты. Остальные либо отозваны авторами, либо учтены в 
других поправках. Главным изменением законопроекта в ходе второго чтения стало 
разрешение создавать новые партии с маленькой численностью немедленно, не дожидаясь 
нового года. 

Как пояснил глава думского комитета по делам общественных объединений и религиозных 
организаций Алексей Островский, закон вступит в силу со дня его официального 
опубликования. Тогда как изначально планировалось дать старт этой политической новелле 1 
января 2013 года. 

По словам Островского, изменение сроков позволит новым партиям уже осенью 
участвовать в региональных выборах. Кроме того, законодатели дополнили проект запретом 
использовать в названиях новых партий аббревиатуры или наименования уже существующих. 

Многих депутатов пугает норма о численности политических партий в 500 человек. Но 
Островский подчеркнул, что именно эта цифра является "концепцией и лейтмотивом" 
законодательной инициативы главы государства. 

"Цифра является концепцией?!" - поразился член ЛДПР Сергей Иванов. Он напомнил, что в 
1995 г. для создания партии и участия ее выборах необходимо было 10 тысяч членов и 200 
тыс. подписей в ее поддержку. И даже при таких жестких параметрах в парламентских 
выборах приняли участие 43 избирательных объединения. 
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"Избирательные комиссии просто за головы хватались при виде этих избирательных 
бюллетеней", - вспоминает либерал-демократ. Он убежден, что минимальная численность 
партии должна быть хотя бы 10 тысяч человек. Сергей Иванов опасается, что такие люди, как 
Борис Березовский, "потратятся" и создадут сразу по 20 партий в своих интересах. 

Солидарен с думским коллегой и коммунист Сергей Решульский: "Все сидящие в зале 
боятся этой цифры". Он, в свою очередь, предложил увеличить минимальную численность до 
5 тысяч человек. В противном случае будут создаваться партии для бизнеса, где места будут 
просто продаваться. Есть риск и образования партий-оборотней, которые будет курировать 
власть, считает Решульский. Например, появится "Единая справедливая Россия" или 
"Коммунисты ХХI век". 

Власть будет так поступать, чтобы "замутить сознание избирателей" и растащить голоса, 
опасается член КПРФ. "Крыша поедет у всех избирателей - нас семь (партий), плюс еще 78 
стоят в очереди", - предполагает Сергей Решульский. Его однопартиец Валентин Романов 
также подозревает, что нормой о численности в 500 человек воспользуются, в первую 
очередь, миллиардеры, начав создавать партии "одним мизинчиком". 

Но руководитель профильного комитета Островский стоял на страже президентской 
концепции, и все предложения были отклонены. Как ожидается, в третьем инициатива будет 
рассмотрена 23 марта. Спикер Госдумы Сергей Нарышкин пообещал, что в пятницу при 
рассмотрении законопроекта в зал пригласят как представителей непарламентских, так и еще 
назарегистрированных партий. Впрочем, повлиять на решение Госдумы им уже не удастся. 

«Утро» 
 

СМИ: На базе «ЕР» могут появиться две новые партии 
Сторонники идеи деления «Единой России» придумали, как провести реформы, чтобы 

привлечь максимальное количество избирателей, единороссы рассказали «Известиям», что в 
результате размежевания должны появиться две силы. 

«Мы должны понимать, что после либерализации партийного законодательства появится 
огромное количество партий, конкуренция будет выше и, соответственно, поддержка 
парламентских сил уменьшится. Это касается оппозиции и это касается нас. Поэтому нам 
нужно перегруппироваться и приспособиться к конкуренции. Для нас это будет только 
лучше», - объясняет один из основателей «Единой России» и глава центрального совета 
сторонников партии Франц Клинцевич. 

Перегруппировка должна начаться с левоцентристского фланга, который, как считают 
единороссы, сейчас остается незанятым из-за ослабления «Справедливой России». Из 
«Единой России» выйдут те политики, которые активно участвовали в деятельности 
«Общероссийского народного фронта» (ОНФ), и на его основе создадут свою политическую 
силу. 

«У «Народного фронта» уже есть готовая структура. На местах давно существуют 
общественные приемные Владимира Путина. Именно в них на время выборов расположились 
региональные координационные советы ОНФ. Теперь они могут стать базой для новой, 
левоцентристской партии. Считать серьезной силой «Справедливую Россию», после того как 
ее лидер Сергей Миронов на президентских выборах получил менее 4%, просто уже 
невозможно. Так что новая партия займет эту нишу и вполне сможет реально конкурировать с 
«Единой Россией», - утверждает первый зампред комитета Госдумы по конституционному 
законодательству Вячеслав Лысаков (прошел в Госдуму через ОНФ). 

Назвать новую левую партию Лысаков предлагает «Народной», а одним из ее лидеров 
может стать координатор социально-консервативного клуба «Единой России» Андрей Исаев. 
Впрочем, сам Исаев заявил, что выступает против такого сценария. 

После появления провластной левой партии «Единой России» ничего не останется, кроме 
как уходить направо. «Ситуация будет более устойчивой, если «ЕР» сдвинется чуть правее, 
станет правоцентристской, - считает замглавы центрального исполкома партии Андрей 
Ильницкий. - Это будет полноценная партия среднего класса, для которой главные 
приоритеты - это собственность, образование, здравоохранение и свободы».  
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Именно на подобную силу сможет опираться действующий президент и будущий премьер 
Дмитрий Медведев, который, как предполагают партийцы, возглавит «Единую Россию» на 
ближайшем съезде. 

Разговоры о переменах в «ЕР» начались после декабрьских выборов в Госдуму. Тогда 
партия лишилась конституционного большинства, получив 49% голосов против 64% четырьмя 
годами ранее. Вначале партийцы заговорили о необходимости ребрендинга, а позже 
появились слухи о регистрации новой прокремлевской политической силы. 

Впрочем, эксперты считают, что появление «Народной партии» не спасет положение. «На 
самом деле, сколько бы ни было этих партий, шанс есть только у той, которую поддерживает 
Путин. Так что вопрос только в том, какую из этих сил будет поддерживать он. Рейтинг 
«Единой России» без Путина - 10–20%, «Народного фронта» не больше», - рассуждает 
генеральный директор ВЦИОМа Валерий Федоров. 

«На самом деле появление новой партии нужно только для того, чтобы трудоустроить тех 
политиков, которым стало тесно в «Единой России». Других смыслов я не вижу, - говорит 
директор фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов. - Социальная база власти в 
любом случае сужается. Первым лицам будет тяжело удержать рейтинг на максимуме. В этой 
ситуации вряд ли имеет смысл тащить на бренде Путина сразу две партии», пишут 
«Известия». 

Напомним, в понедельник руководители партии власти заявили о том, что никакого 
деления фракции не будет. «Внутри фракции это (деление на группы) не поддерживается, но 
работа клубов будет усиливаться»,- сказал заместитель секретаря президиума генсовета 
«Единой России» Андрей Исаев. 

«Взгляд» 
 

Националисты решили объединиться в партию 
Новая партия будет сформирована на базе "Русского общественного движения" 

Константина Крылова, "Русского гражданского союза" Антона Сусова, "Движения против 
нелегальной иммиграции" Владимира Тора и ряда других националистических движений, 
пишут сегодня "Известия".  

"Документы в Минюст будут поданы уже на этой неделе", — рассказал изданию К.Крылов. 
По его словам, возможные варианты названия партии— Национал-демократическая партия 
или Российская национал–демократическая партия. 

В наблюдательный совет партии активисты пригласили Алексея Навального, лидера 
"Демократического выбора" Владимира Милова, Сергея Жаворонкова (в 2010 году исключен 
из движения "Солидарность" за ряд националистических высказываний в интернете), главу 
наблюдательного совета движения "Русские" Александра Белова, профессора МГИМО 
Валерия Соловья.  

Общая численность будущей нацпартии измеряется тысячами. Финансовая сторона 
вопроса, как уверяют организаторы, уже решена. Партию поддерживает "бизнес, 
связывающий свое будущее с Россией", отметил К.Крылов. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Большинство полицейских не знают закона «О полиции» 

Общественная организация «Рабкрин» совместно с федеральным информационным 
центром «Аналитика и безопасность» провели «народный» экзамен для сотрудников 
полиции. Четырехмесячный опрос более чем 2 тыс. полицейских показал, что недавно 
переаттестованные стражи порядка не только не знают закона, регулирующего их 
профессиональную деятельность, но и неадекватно реагируют на расспросы инспекторов-
добровольцев. 

«Когда глава МВД Рашид Нургалиев после переаттестации сказал, что взяточничество и 
злоупотребление служебными полномочиями остались в прошлом, мы решили проверить 
реальное положение дел», — рассказал РБК daily один из организаторов акции, заместитель 
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генерального директора «Рабкрин» Виктор Келлер. По его словам, «полицейский экзамен» 
проводился в Москве, Санкт-Петербурге, Калининграде, Калуге, Ставропольском крае и 
Смоленской области. Несмотря на столь разнообразную географию акции, «полицейское 
лицо» оказалось везде одним и тем же. 

«У нас был простой замысел: подходить к сотрудникам на улицах и в метро и задавать им 
вопросы по закону «О полиции» — о соблюдении прав и свобод человека и гражданина, о 
праве на применение физической силы, специальных средств и огнестрельного оружия, а 
также об общественном контроле за деятельностью полицейских. Более двух третей всех 
опрошенных не смогли правильно ответить на наши вопросы», — добавил г-н Келлер. 

Более того, инспекторы повсеместно сталкивались с откровенным хамством и агрессией со 
стороны полицейских. Они отказывались представляться и отвечать на вопросы, а однажды в 
Москве на Казанском вокзале сотрудника «Рабкрин» даже задержали и отвезли в участок для 
допроса. 

Те же, кто соглашался пройти тестирование, путались в формулировках и объясняли свое 
незнание тем, что «отвечать на вопросы они обязаны исключительно в ходе контрольных 
проверок руководства». 

Не обошлось и без курьезов: некоторые прошедшие переаттестацию правоохранители 
настаивали, что до сих пор являются сотрудниками милиции, и поэтому не будут 
разговаривать о «полицейском» законе. В другом случае девушка-полицейский на вопрос, 
зачем ей табельное оружие ответила, «чтобы брать заложников». 

«Этими результатами мы ни в коем случае не довольны, у нас не было цели как-то 
дискредитировать власть. Она сама себя дискредитирует. Наша акция показала отношение 
полицейских к гражданам и своим обязанностям. Они воспринимали нас как врагов, а должны 
быть близки к народу. Мы хотим любить полицию и доверять ей. Но мое мнение такое: 
человек, не знающий закона «О полиции», не может служить в органах правопорядка», — 
подчеркнул Виктор Келлер. 

Все полученные данные, включая видеозаписи опросов, общественники передали в МВД с 
просьбой обратить внимание на столь низкую юридическую подкованность 
переаттестованных, однако до настоящего времени никакого ответа не получили. Это 
удручает: учитывая последние события, например, в Татарстане, где сотрудники местного 
ОВД до смерти замучили 52-летнего Сергея Назарова, или слова замминистра МВД Сергея 
Герасимова о том, что треть пришедших в полицейские ряды преследует корыстные цели, 
проблема не так уж незначительна, чтобы оставлять ее без внимания. 

РБК daily 
 

8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  21.03.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 1652 ▼ 0, 06 

EUR 
 

38, 6001 ▲ 0, 12 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


